

03 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADA MARÍA MANDIOLA TOTRICAGUENA.

DEL PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “REFORMAS PRESENTADAS POR LA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA CLAUDIA SHEINBAUM PARDO”.

Con la venia de la presidencia y de esta honorable asamblea. México y Chiapas viven tiempos inéditos, tiempos de transformación que se sienten, que se palpan, tiempos que representan una gran oportunidad para seguir avanzando hacia la igualdad sustantiva. Hoy, así se ha demostrado nuevamente, con las propuestas presentadas esta mañana por la Presidenta de la República, la Doctora Claudia Sheinbaum. Se trata de un conjunto de reformas integral, tanto para nuestra constitución como a diversas leyes, para que sigamos haciendo historia en materia de igualdad. Para que podamos continuar cerrando brechas, para que reforcemos la seguridad, la justicia y la protección a los derechos de todas, y sobre todo, para que garanticemos una vida digna para las mujeres, en cada uno de los aspectos relacionados con el bienestar y el desarrollo. Por ello, es que elegí este día y este tema, el de la igualdad y el de las mujeres, para realizar mi primera intervención desde la máxima tribuna de nuestro estado. Porque conozco la importancia de esta agenda de primera mano, porque sé que los esfuerzos deben continuar, porque conozco el compromiso que tendremos en esta legislatura con impulsar estas transformaciones. Y porque estoy convencida de que la mejor forma de hacerlo, será avanzando bajo el liderazgo a nivel nacional de la Presidenta Claudia Sheinbaum y que, en nuestro estado, encontrará esfuerzos corresponsables en la nueva era que impulsamos junto a nuestro Gobernador Electo, Eduardo Ramírez Aguilar. Me permito, en ese sentido, señalar diversos elementos de las propuestas presentadas, destacando todo nuestro respaldo, para hacerlas realidad. En primer lugar, la importancia de consolidar en nuestra constitución el reconocimiento no solo a la igualdad, sino también a las medidas para proteger la vida, la integridad y los

derechos de las mujeres. A su vez, es fundamental lo que se propone en materia de igualdad salarial, porque habrá de permitir que a un mismo trabajo se asigne una misma remuneración. Porque se trata de una exigencia histórica de las mujeres, y porque aquellas brechas que cerramos en términos económicos, salariales y de empleo, abren las puertas a nuevas libertades y hacia una mayor autonomía. Muy importante es asimismo la cartilla de derechos, que hoy fue anunciada, para brindar un enfoque integral a los esfuerzos en materia de igualdad y para seguir haciendo conciencia tanto social como institucional. Por supuesto, es fundamental enfatizar que habrán de reforzarse las medidas de seguridad y de protección, buscando frenar las agresiones, facilitar la atención y respaldo inmediato, incrementar el acceso a servicios especializados, y garantizar el derecho a una vida libre de violencia en todos los ámbitos, desde lo familiar, lo social, lo laboral, pasando por la vida comunitaria y los espacios digitales. De igual forma, es de suma importancia lo que habrá de concretarse en materia de respaldo a las mujeres adultas mayores en todo el país. Es un reconocimiento a la gran labor que han hecho por nuestra sociedad, a su amor, a su entrega, a sus cuidados, en su gran mayoría, no remunerados; por lo que hoy, es más que merecido que sigamos reforzando su bienestar. En ese sentido, todo lo anunciado hoy por la presidenta de la república en materia de igualdad, se enfoca hacia políticas públicas que nos ayuden a seguir poniendo esta agenda en el centro de los esfuerzos. Que sigamos dando la visibilidad que se requiere, que no bajemos la guardia ante las violencias, que continuemos abriendo caminos hacia la participación efectiva de todas, que sigamos reduciendo las brechas históricas, y que los derechos de todas las mujeres sean una causa que una a toda la república. Será un orgullo poder seguir acompañado a la presidenta en cada uno de estos esfuerzos, será un honor hacer también lo que nos toca, aquí en nuestro querido estado, para concretar estos cambios, y para que cada una de nuestras hermanas chiapanecas, ejerzan puntualmente esos derechos. Desde Chiapas, refrendamos nuestro respaldo a cada una de estas propuestas, que se escuche con fuerza y con claridad, que la compañera presidenta de la república, cuenta con nosotras y nosotros, para que estas transformaciones sigan avanzando. Lo hagamos por Chiapas, lo hagamos por igualdad y lo hagamos por las mujeres. Muchas gracias, es cuanto.